



徳を積む

校長 藤森 克彦

早いもので新年度がスタートして一か月が経ちました。新1年生もだんだん学校生活に慣れ、すっかり大一小の一員になった感があります。他の学年の子どもたちの緊張感も日に日に解けてきたように思います。

この時期は年度初めということもあって、保健関係のものをはじめ様々な書類等の提出をお願いしています。学年や日によっては提出のお願いが重なってしまうなど心苦しく思う時もありますが、担任からは、以前勤務していた学校と比べ速やかに提出いただいているとすごいといった話を聞きます。デジタル化が進む中で提出物も同様にとの考えもありますが、保護者の方のご協力とお子さんへの働きかけをしていただいているものと感謝しております。

学校をランク付けするつもりは全くありませんが、仮に学校の良し悪しを判断しようとする、学習の取り組み方や生活指導の様子、施設環境、教職員の対応など、いろいろな角度から総合的・専門的に分析していく必要があります。しかし、私は単純に「忘れ物をしない」「あいさつをする」「適切な言葉遣いができる」「きまりを守る」といった、日常的に当たり前のことを当たり前にできているかどうかで、その学校の「学校力」が見えてきます。お子さんを通して速やかにご対応いただいていることも、その指標の一つだと改めて思いました。ありがとうございます。

さて、先日の朝会で子どもたちにも話をしましたが、6年生が1年生のお世話をよくしてくれています。朝始業前にはそれぞれの学級ごとに6年生が1年生の教室に向かい、身辺整理がスムーズにできるよう手助けをしていました。また、1年生の話し相手もしていて緊張感をほぐす役割も果たしていました。わざわざ膝をついて1年生の目線で丁寧に話を聞いたり話しかけたりする姿に思わずうっとりしてしまいました。

学校生活では、委員会活動をはじめ清掃やお手伝いなど、機会あるごとに奉仕的な活動を通して、豊かな社会性や規範意識を育てています。学年や個人差はあるものの子どもたちはよく働いてくれ、こちらが「そこまではもういいよ」というところまで手伝ってくれます。これもご家庭での働きかけや習慣によるところが大きいと思いますが、うれしくもあり誇らしい気持ちになります。

ところで、私が以前、書店の経営者でご自身も本の執筆をしている方の講演会で聞いた話を思い出しました。それは江戸時代に「稼ぎ3割、仕事7割」という言葉があったということです。「稼ぎ」とは今で言えば現金収入につながる商売であったり給与につながる業務であったりすることで、「仕事」は今でいうボランティアのことだったそうです。近所の家で壊れたところがあれば修理に行ったりお年寄りの具合を見に行ったりと、一銭にもなりません。人のため地域のために一肌脱いで汗を流す、これが7割を占めていたということです。一銭にもならないことですが、やがてそれは「徳積み」というかたちで本人に還元され、それが周囲の信頼を得ることで商売繁盛に恵まれていったそうです。今の時代に7割も一肌脱いでいたら生活できないでしょうが、その心構えは今の時代だからこそ大事にしていかなければならないことなのかもしれません。職場などでも「〇〇さん、ちょっとすみませんがこれお願いします」と頼まれたとき喜んでやると、また頼まれるようになります。「忙しい人のところに仕事が集まる」と言われる所以でしょうか。

子どもたちに何か頼んでも、「なんでいつも私ばかり…」と愚痴を言い合っている姿は見られません。過度な負担をかけるのはよくありませんが、これからも自ら進んで奉仕する気持ちと行動力を伸ばしてほしいと思います。

～3月に本校を去った教職員より～

倉次 里絵

校庭の片隅の、シヴェルニーを思わせる紅白の睡蓮、可憐な薔薇の蕾のほころび、すべてが懐かしいです。伝統ある大井第一小学校に4年間勤務させていただきました。この間、保護者・地域・同窓会の皆様にも多大なるご支援を賜りましたこと改めて感謝申し上げます。ありがとうございました。子どもたち一人一人のますますの成長、活躍を願っております。

笹本 聡子

元気いっぱい笑顔がすてきな大井第一小学校の子どもたちと一緒に楽しい日々を過ごすことができ、幸せでした。保護者の皆様には温かく見守っていただき感謝しています。8年間お世話になりました。ありがとうございました。

岸田 淳生

どんなことにも素直で一生懸命に取り組む子ども達ととても楽しい3年間でした。大井第一小学校の教員として過ごした経験を新しい学校でも生かしていきたいと思っております。お世話になりました。



村上 剛

5年間お世話になりました。現在の高1、6年生、4年生の担任を勤めさせていただきました。どの学年もどのクラスも楽しい思い出がありません。大井第一小学校の子どもたちと学んだことを生かして、港区立高輪台小学校でも頑張ります。ありがとうございました。

中村 香織

芝生の校庭で元気に楽しそうに遊ぶ皆さんの姿が今でも目に浮かびます。この大一中で過ごした思い出はたくさんあります。私の大切な宝物となりました。皆さんと出会ったことに心から感謝しています。6年間ありがとうございました。

岡崎 真由美

すてきな子どもたちや保護者の方々と出会ったことに感謝しています。歴史ある大一中で皆さんと一緒に過ごせたことが、私の財産となりました。一生懸命に頑張ることの尊さ、人に対する優しい心を改めて皆さんから教えてもらいました。7年間本当にありがとうございました。

鮎瀬 崇

1年間の短い時間でしたが大変お世話になりました。保護者の方々、地域の方々に見守られて伝統を受け継いでいる学校ということが感じられました。微力ながらも、そこに携われたことに感謝の気持ちでいっぱいです。



川端 絵美

わたしは主にJTEとして高学年の英語の授業を担当させていただきましたがそれ以外にも国語や体育、音楽の授業をさせていただいた年もありました。たくさん子どもたちに出会うことができ、とても嬉しかったです。約6年間、本当にありがとうございました。



～4月に着任した教職員の紹介～

すぎうら のりひこ
杉浦 紀彦

教育委員会事務局指導課よりまいりました。147年の伝統と最新のICTが融合した、大一ならではの新しい学びの実現を目指して精一杯仕事をします。よろしくお願いいたします。



すずき ゆき
鈴木 由季

新宿区立市谷小学校から参りました、鈴木由季と申します。歴史深い大井第一小学校。ここで出会った子どもたち一人ひとりの気持ちに寄り添いながら、充実した学校生活が送れるように全力を尽くしていきたいと思っております。どうぞよろしくお願いいたします。

うえたお かずや
上埜 和也

江戸川区立小松川第二小学校から参りました上埜和也です。明るい雰囲気の大井第一小学校に勤務できることをとても嬉しく思っています。楽しく成長できる学校にしていきたいです。どうぞよろしくお願いいたします。



ひろせ ゆうき
廣瀬 裕貴

北区立西浮間小学校から参りました廣瀬裕貴です。大一小の子どもたちと一緒に、明るく元気に学校生活を送れるよう精一杯頑張ります。どうぞよろしくお願いいたします。

たばかわ ゆうこ
田場川 優子

板橋区立紅梅小学校から参りました田場川優子です。元気いっぱいの大井第一小学校の子どもたちと一緒に過ごせることができ、とても嬉しいです。子どもたちが楽しいと感じられるような日々を過ごせるよう努めてまいります。どうぞよろしくお願いいたします。

ばば ひさとし
馬場 久寿

産休・育休代替教員の馬場久寿と申します。昨年度まではテクニカルアドバイザーをしており、大一は今年で4年目になります。立場は変わりますが、精一杯頑張りますので、よろしくお願いいたします。

すずき かおる
鈴木 かおる

品川区立台場小学校より転任しました、非常勤養護教諭の鈴木かおるです。子どもたちが健康で安全に、学校生活が送れるように、保健室からサポートしていきます。保護者の皆様、地域の皆さま、どうぞよろしくお願いいたします。

よしやま みよし
吉山 みよし

世田谷区立等々力小学校からまいりました、事務の吉山みよしと申します。事務室が校庭に面していないので、子供達の活動を見る機会が少なく残念に思います。でも、素敵な大一庭園を毎日見ることが出来嬉しく思っています。よろしくお願いいたします。

やまもと ひろゆき
山本 広之

この度品川区立荏原第一中学校から参りました、山本広之です。小学校は初めてで緊張していますが、少しでも早く慣れて皆さんの楽しい学校生活をサポートできるように頑張ります。よろしくお願いいたします。

おのぞら きよし
小野寺 清

はじめまして。このたびすまいるスクール第四日野より異動してきました小野寺清です。すまいるスクールで放課後を「楽しく過ごせる居場所」づくりをスタッフ指導員で心掛けていきます。よろしくお願いいたします。





年間重点生活目標「大一ABCを身に付けよう」
今月の生活目標
生活のめあて オールクリア～席を立つ時には机の上をきれいにしましょう。～
保健のめあて ハンカチとちり紙を身に付けよう。
給食のめあて きれいな白衣を身に付けましょう。

5月の行事予定

日付	曜	主な行事	日付	曜	主な行事
1日	日		16日	月	眼科検診(2・4・6年)
2日	月	安全指導 視力検査(5年)	17日	火	放送朝会 遠足(4年) 視力検査(2年)
3日	火	憲法記念日	18日	水	遠足(1年) 視力検査(3年)
4日	水	みどりの日	19日	木	内科検診(3・5年)
5日	木	こどもの日	20日	金	音楽朝会 セーフティ教室(2年)
6日	金	視力検査(4年) 委員会活動	21日	土	土曜授業(参観なし) 引き渡し訓練(3校時)
7日	土		22日	日	
8日	月		23日	月	眼科検診(1・3・5年) 児童・生徒の学力を図るための調査(6年)
9日	月	1年生5時間開始 腎臓検診1次 日光移動教室保護者説明会(6年)	24日	火	放送朝会 内科検診・事前健診(6年)
10日	火	放送朝会 遠足(2年) 視力検査(1年)	25日	水	6年移動教室① 歯科検診(3・5年) 品川教育の日
11日	水	腎臓検診1次 予備日	26日	木	6年移動教室②
12日	木	遠足(3年) 内科検診(2・4年)	27日	金	6年移動教室③
13日	金	集会(開校記念) 内科検診(1年) クラブ活動	28日	土	
14日	土		29日	日	
15日	日	開校記念日(47周年)	30日	月	腎臓検診2次
			31日	火	腎臓検診2次 予備日 児童・生徒の学力を図るための調査(5年)

生活指導部より オールクリア ～席を立つときには机の上をきれいにしましょう～

生活指導部 6年松組担任 小池 絢子

本校では、毎月「生活目標」を設定し全校で取り組んでいます。基本的なことを確実に子ども達に身に付けてほしいと考え、「大一ABC」の5つのめあてを繰り返し指導しています。

5月の生活目標は「オールクリア」です。授業が終わって席を立つときや、下校するときには、机の上に出ている物をすべてしまって何もない状態にするということです。机の上が片付くと気持ちもすっきりし、出していた物がなくなってしまった、というトラブルも避けることができます。整理整頓ができるようになると探す時間も短縮できますし、心も整います。整理整頓の習慣を身に付けて気持ちよく生活できる大一の子ども達になってほしいです。

大一ABC・・・チャイムスタート・オールクリア・よい姿勢・最後まで聞く・静かに歩く

リレーコラム「かかわる・創る」

3年梅組担任 大芦 眞之介

私は、教師を目指そうと思った時からずっと変わらずに心掛けていることがあります。それは「子どもと一緒に楽しいと思える毎日を過ごすこと」です。子どもは私たちが思っている以上に大人のことをとてもよく見ています。そして、大人が何を考えているのか、心の中で本当はどう思っているのかも全て感じ取っています。だからこそ私は素直な気持ちを持ち、子どもたちに真正面からかかわることで、それが子どもにも伝わると思っています。「明日も来たい学校」「楽しい毎日」をつくるため、これからも、勉強する時は集中し、休み時間には全力で遊んで、子どもとともに「楽しい」を共有していきます。

◆大型連休期間における夜間電話委託の休止について◆

令和4年5月2日(月)午後5時から令和4年5月6日(金)午前8時までは夜間等電話委託の業務はお休みとなります。ご了承くださいませようお願いいたします。